
一般質問概要 
平成 30年６月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

1 牧 瀬 昭 子 

（ 社会民主党 ・ 

小さな声の会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．原発トラブルに

おける事業者との

連絡体制と市民へ

の情報発信 

１．玄海原発３、４号機の再稼働直後のトラブルを受けての鳥栖

市の対応 

２．放射線管理区域になった際の鳥栖市の対応 

３．安定ヨウ素剤を配布出来ない理由 

４．鳥栖市として市民の命を守る具体的な対策 

 

 

２．障がいをもつ子

どもに対する合理

的配慮 

１．鳥栖市の現状と課題 

２．保護者から寄せられる要望や改善点 

３．鳥栖市の考える合理的配慮の範囲 

 

 

３．中学校完全給食

の進捗状況と現在

の給食センター検

証 

１．様々な現状におかれる子ども達に対する配慮 

２．中学校完全給食に関する鳥栖市の考え方 

３．給食センター設置、運営、検証、改善点 

 

 

２ 樋 口 伸 一 郎 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．本市の「教育」

と「保育」の「表」

と「裏」 

１．市立小中学校の電子黒板と教職員の活用するパソコンの関連

性と、現状改善に向けて 

２．前回の３月定例会で問題提起した、待機児童対策の１つでも

ある、「保育補助者雇上げ強化事業」廃止から、復活へ向けて

の進捗状況と今後の取り組み 

 

 

３ 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．国保税について １．市長は、かつて国保加入者の負担は高いとの認識を示された

が、重い負担についてどう考えているのか 

２．国保は社会保障と考えるが、いかに。国保税、減免をきめる

権限は各市町にあると考えるが、どうか 

３．国保の都道府県化に伴い、国保税や減免の統一化が議論され

ていると聞くが、どうか。また本市の考えは 

４．申請減免の拡充、子どもの均等割りの廃止について 

 

 

２．学校における働

き方改革について 

１．勤務時間を客観的に把握するシステムの導入はどこまで進ん

でいるのか 

２．標準授業時数を大きく上回った授業時数を計画している場合

は、教師の時間外勤務の増加につながらないよう配慮せよとの

文科省の通知があるが、現状は。またどういう配慮をするのか 

３．文科省の通知には、部活動休養日や部活動時間について明確

な基準を設けよとあるが、どうか 

 

 

３．全国学力テスト

及び公表について 

１．「学力日本一」を続ける福井県の教育行政についての考え 

２．学力テストは点数による激しい競争に追い込むものでやめる

べきでは 

３．本市では過去問題を学習するなどの事前対策をしているのか 

４．学校間の過度な競争につながる結果の公表はやめるべきでは 

 

 

 



平成 30年６月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

４ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．儀徳町運動広場

及び市役所グラウ

ンドについて 

１．儀徳町運動広場について 

２．儀徳町運動広場の駐車場について 

３．儀徳町運動広場への時計設置について 

４．市役所グラウンドの位置付け 

５．新庁舎建設による市役所グラウンドについて、市の見解を伺

う 

６．一般野球利用ができるグラウンドを整備する必要があるので

はないか？市長の見解を伺う 

 

２．スタジアム塗装

改修工事について 

１．塗装改修工事のスケジュールについて 

２．工事の発注方法について 

３．地元企業への発注について 

４．地元企業からの要望について 

５．入札の競争性や透明性の確保について 

 

３．障がい児・者支

援について 

１．特別支援学級における発達障がいの状況と生活指導補助員に

ついて 

２．特別支援学級の充実について 

３．本市の発達障がいについての啓発は 

４．公立高校進学について 

５．公立高校への通学支援について 

 

５ 伊 藤 克 也 

（ 新 風 ク ラ ブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．2023佐賀国体に

ついて 

１．本市で開催される競技種目について 

２．競技会場の整備について 

 

２．自転車マナーの

向上・安全対策に

ついて 

１．本市の自転車事故の現状について 

２．中高生や外国人留学生のマナーアップ・事故防止対策につい

て 

３．自転車が走りやすい道路整備について 

 

３．鳥栖駅周辺整備

事業について 

１．鳥栖駅西側中心市街地の活性化について 

⑴中心商業交流エリアについて 

⑵まちなか商業・居住エリアについて 

 

６ 江 副 康 成 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖市市庁舎整

備が基本計画から

基本設計段階に進

むにあたってにつ

いて 

１．「基本・実施設計業務遂行に当たっては、基本計画を踏まえ

るとともに、可能な限り、イニシャルコスト及びランニングコ

ストの縮減に努めるものとする」（業務特記仕様書の業務目的

より） 

⑴議会運営委員会行政視察報告を受けて 

⑵基本計画にある総事業費65億円の財政的裏付けについて 

２．新武雄市役所を先進地事例として 

⑴市民が休日も集えるところとして、市民ホールを新庁舎の正

面一画に、また、３階トレインビュー、庁外にカフェテリア

として設けてあるが、休日における庁舎利用の点はいかがお

考えか 

⑵市民サービス向上のため、５階ワンフロアーを武雄税務署へ

賃貸されている。公的サービス向上の一環として、本市でも

働きかけをすべきではないか 

⑶木材を使った効果と緑化への取り組みについて 

⑷ICTへの取り組みとそれを想定した設計について 

・セキュリティの重要性に応じた情報システム管理につい

て、利便性に適した無線通信、一方で機密性の高い情報と

の管理手法の区別、電子決済 

・ノートパソコンとタブレット 

・会議室及びその管理他 

・防災と庁外監視モニター 

⑸ロボット、AI、IoTに思いを巡らして 

 

２．高齢者社会にお

ける交通弱者政策

について 

１．市内100円バス（市民は無料）、ミニバス、デマンドバス等の

政策について 

２．ICチップが入ったマイナンバーカードの活用について、ビ

ッグデータの活用について 

 

 



平成 30年６月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

７ 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．障害者の自立支

援について 

１．障害者の自立支援について 

 

 

２．業務の効率化と

ＡＩの活用につい

て 

１．今後の導入予定について 

 

 

８ 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．児童・生徒の通

学時の安全につい

て 

１．児童・生徒の通学時の安全対策及び指導について 

２．下校時の対応について 

３．各小学校校区の取り組み状況について 

４．問題点と対策について 

５．市、町に於いての取り組みについて（自治会・まちづくり推

進協議会・市） 

 

 

２．鳥栖ビル跡地利

用について 

 

１．鳥栖ビル跡地の今後の予定について 

 

 

３．都市計画道路見

直しについて 

 

１．都市計画道路見直し検討懇話会の進捗状況について 

 

 

４．鳥栖駅周辺整備

事業について 

 

１．鳥栖駅周辺整備事業における、橋上駅舎について  

９ 下 田 寛 

（ 新 風 ク ラ ブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．勝尾城ワークシ

ョップについて 

 

１．６月にワークショップを開催する予定だが、この事業の目的

と、今後の展開をどのように考えているのか 

 

 

２．障がい者就労の

考え方について 

１．過去の一般質問において、就労について尋ねたが、その後の

展開と現状をお尋ねする 

 

 

３．医療費の現物給

付について 

 

１．ひとり親家庭と、重度心身障害者の医療費は、償還払いであ

る。現物給付を希望する声を市民から聞くが実現の為にはどの

ような対策が必要であるのか 

 

 

４．今後の財政の見

える化について 

１．今後、大型事業が多く予定されているが、財政の見通しにつ

いて、より執行部と議会でデータを共有しながら議論を進める

べきではないか 

 

 

10 竹 下 繁 己 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．小中学校での授

業のデジタル化に

ついて 

１．デジタル教科書、黒板の導入された背景・目的 

２．現在の使用状況（頻度・成果） 

 

 

２．小中学生の通学

かばんの重量につ

いて 

１．現在の状況把握と取り組み 

２．「おき勉」に対する教育委員会としての見解 

３．教科書タブレット化してはどうか 

 

 

３．多文化共生のま

ちづくりについて 

１．現在の状況把握と取り組み 

２．外国人への日常のマナー・ルールの周知はなされているのか 

３．公共施設の看板表記について 

 

 



平成 30年６月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

11 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．住環境の改善に

向けて 

１．ある少年野球チームが、練習の声がうるさいとの一部住民の

クレームにより、小学校の運動場を追われ、他のグラウンドへ

練習場所を変更したと聞く。その事実を踏まえ、今後の住環境

の改善に向けて質問します 

 ⑴グラウンドを追われた経緯について 

 ⑵教育長・市長の見解は 

 ⑶住環境改善に向けて、指針「住環境条例」等の制定が必要と

思うが、市長の見解は 

 

 

２．鳥栖駅周辺整備

計画について 

１．前回３月定例会に於て自民党鳥和会が修正を求めた事に対し

て、「今さら」の声があります。改めて、鳥栖駅周辺整備計画

の本質を問います 

 ⑴新聞報道について 

 ⑵駅舎プラン等、現在の進行状況を示して欲しい 

 ⑶現在策定中のマスタープランとの関連について 

 

 

３．鳥栖市政のブラ

ッシュアップに向

けて 

１．器としての市庁舎は生まれ変わるが、その中身（行政）はど

う変わるのか 

２．市長ブレーンの必要性について 

 

 

12 古 賀 和 仁 

（ 基 の 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖駅周辺整備

について 

１．鳥栖駅の整備について 

２．ＪＲとの連携協定について 

３．東西連携について 

 

 

２．通学路について １．現状について 

２．安全対策について 

３．人的対応について 

 

 

３．土地利用構想に

ついて 

１．まちづくりの中での位置づけについて 

２．特区及びスマートインターについて 

 

 

13 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団）  

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．地域公共交通網

形成計画について 

１．本計画の概要及び地域公共交通総合連携計画との違いと関連

について 

２．これまでの計画に基づく取り組みをどう評価し、新たな計画

にどう活かそうと考えているのか 

３．関連する諸計画の進捗状況やアンケート調査等ニーズ把握の

ための丁寧な取り組みを勘案すると、本年度末を策定期限とす

るのは厳しいのではないか 

 

 

２．国家戦略特区提

案と土地利用構想

について 

１．特区提案のこれまでの経過と現状及び今後の取り扱いについ

て 

２．特区提案をそのままにして、なぜ土地利用構想を策定するの

か 

３．国家戦略特区は撤回すべきでは 

 

 

３．企業主導型保育

事業について 

１．事業の概要は。事業所内保育事業との違いについて 

２．設置状況及び本市保育行政における本事業の位置づけについ

て 

３．手放しで歓迎ということでいいのか。待機児童解消策は認可

保育所の増設等を基本とすべきでは 

 

 

 



平成 30年６月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

14 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．本市の安全対策

について 

１．緊急車両が進入できない道路の現状について 

２．現状対策はどのようにしているのか 

３．セットバックの効果は出ているのか 

４．効果に対しての改善策は 

５．隅切りの推進について 

６．土地の寄付を受けないでできる安全対策について 

７．空き家対策の状況はどうか 

８．問題点は何か 

９．空き家の有効利用について 

10.市道の安全対策について 

 

 

２．子育て支援につ

いて 

１．現在の児童・生徒の医療支援の現状について 

２．中学生・高校生の通院の現状はどうか 

３．中学生・高校生への医療支援について本市の見解は 

４．インフルエンザ予防接種への支援について 

５．本市における医療と街づくりの未来像を伺う 

 

 

15 藤 田 昌 隆 

（ 新 風 ク ラ ブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．ベストアメニテ

ィスタジアム塗装

工事について 

１．予算・工期・スケジュール・支払い方法について 

２．指名入札結果について 

３．落札業者の規模・技能について 

４．落札業者の地元企業との関わりについて 

５．地元企業への考え方について（育成し、繁栄させる） 

 

 

２．（仮）味坂スマー

トＩＣを中心とし

た、周辺整備につ

いて 

１．味坂スマートＩＣを中心とした全体像について（道路、大型

開発） 

２．県との連携について 

３．全体の予算（市道、周辺整備）について。また、スケジュー

ルについて 

 

 

16 西 依 義 規 

（ 新 風 ク ラ ブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．都市計画マスタ

ープラン、鳥栖市

における都市づく

りの問題点・課題

の整理（案）につ

いて 

１．市街地の拠点性向上 

新鳥栖駅周辺において、九州新幹線の広域性を活かす機能誘導

が必要である点について 

２．良好な住環境の形成 

今後20年間の人口増加に対応した住宅地の確保が必要である

反面、その後の人口減少を見据え、老朽化した住宅の更新や空

き家の活用が必要である点について 

３．円滑な道路交通ネットワークの形成 

⑴通過交通・発着交通の整流化により、市街地内道路の交通混

雑緩和に向けた対策の課題について 

⑵長期未着手都市計画道路の見直しを踏まえた、計画的な都市

計画道路の整備が必要である点について 

 

 


